

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 8.  
Redacción e Imprenta:  
San Agustín, núm. 7.

Subscripción:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Campaña necesaria

Se multiplican con tan abrumadora frecuencia esos crímenes, en que el brazo del hombre hunde el puñal ó el cuchillo en el cuerpo de su prójimo, que es ya hora de que el poder público se preocupe seriamente de tomar las medidas necesarias para remedio de tan grave mal.

Cuando las epidemias se enseñorean de los pueblos, la Inspección de Sanidad recibe órdenes severas, enérgicas, en las que da el poder público todo género de facultades para cortar de raíz el avance del mal espantoso. En el caso actual, el Gobierno está frente a una epidemia moral, cuyas consecuencias, imposibles de señalar por el momento á causa de ser tan numerosas como fatales se van ya tocando, y por esto no puede eludir su deber de aplicar al daño remedios enérgicos, que si á alguien mortificaran, á todas las personas honradas, amigos del orden social y del bienestar de los pueblos causarían la más agradable impresión.

¿Y cuál puede ser en este asunto la acción del Gobierno? Aparte de la primordial, que es el contribuir á la moralización de las multitudes por todos aquellos medios que propaguen y mantengan las sanas doctrinas en lugar de dejar la rienda suelta al desenfreno literario y periodístico de nuestros días, dos cosas en las que la autoridad debe fijar mucho su atención: la prensa y las armas prohibidas.

El poder público debe legislar sin contemplaciones, cercenando la libertad absoluta de los periódicos en los espeluznantes sucesos, marcando hasta donde llega el límite de lo debido á una información decorosa y honrada, y donde comienza el relato que difunde por doquiera los gérmenes de criminalidad que despiertan y acieantan la maldad humana, y siendo inexorable con los contraventores.

A esta campaña, saludable y necesaria, debe añadirse otra enérgica, inexorable contra el uso de las armas prohibidas, ordenando á la fuerza pública que cachee á los ciudadanos, para evitar ese imperio abominable del matonismo que va á hacer tengamos miedo los hombres pacíficos de salir á la calle para no tener la desgracia de pisar á uno de esos bravos que dejan vivir de merced por doquiera.

Sin periódicos que relatan con todos los pelos y señales los hechos delictuosos y publiquen los retratos de toda canalla de facinorosos y malandrines que pisan la tierra, y sin armas prohibidas en los bolsillos de los valientes pendencieros y matones, ya sería otra la estadística de nuestra criminalidad nacional, no tendría el suelo tanta sangre humana y no se crispaban nuestros nervios con tantas sacudidas de horror.

## EL ROMANTICISMO

Perdonad Larra, Espronceda, Baequer, á este pobre admirador vuestro que en pleno siglo positivista, donde todo lo que vosotros cantasteis, le, amor, tradición, está por los

suelos, se atreve á remover vuestras cenizas gloriosas.

Hoy se llaman vuestros sucesores unos escritores de ideas simples y de más simple estilo, que jamás hablan de libertad, ni de patria, ni de amor; que solo se entienden ellos y desprecian á los demás, porque su arte consiste en eso, en saber despreciar, no en saber hacer...

¡Cuántas veces he recordado á Manuel Fernández y González, aquel hombre, acaso el de más poderosa imaginación que ha nacido en España, que cuando le criticaban sin razones, daba palos por contestación!

Media docena de éstos se necesitan ahora para hacer que callen esos críticos glaucos, tan faltos de cultura como sobrados de mala intención...

Si, los modernistas se llaman vuestros descendientes y yo protesto con todas mis energías. Vosotros erais hombres que sacrificabais vuestra posición y tranquilidad por la libertad; escribais en el periódico y hablabais en el Parlamento; erais los defensores de las ideas nuevas, de la libertad, de la cátedra, de la imprenta, de la igualdad ante la ley; el pueblo os amaba porque erais sus defensores...

Los modernistas no hablan nunca del pueblo, viven en sus torres de marfil, y todo lo que se entienda, es despreciable para ellos.

Vuestra melena romántica se encrespaba á impulsos nobles al defender la patria y la dignidad humana; la de estos, llena de pomadas y batanes, da idea de lo poco sanas que deben ser sus enseñanzas; vosotros cantabais al amor, estos al vicio; vosotros á la patria, estos al cosmopolitismo antinatural y antipolítico...

Si Espronceda, aquel romántico que en Portugal tiró al Tajo su última peseta porque le parecía ofensivo entrar en pueblo extraño con semejanza caudal, lo hiciera hoy, algún moderado lo reelegiría, pues estos no levantan su cabeza al cielo, de donde viene el arte, sino que ponen los ojos en la tierra, de donde viene el oro...

J. SANZ SAIZ-PARDO.

Sepúlveda Agosto 1907.

## DECRETO PONTIFICIO

El periódico católico «L'Observatore Romano» publica un decreto de la Congregación de Concilios, dictando varias disposiciones referentes á las formalidades en los esponsales y matrimonios.

Este decreto entrará en vigor en 1908.

## NOTAS DE LA GRANJA

El concurso de «tennis». — Los premios. — El campeonato. — La función benéfica. — Visita á un convento. — Sorolla. — La marquesa de Squillache.

21 de Agosto

La vida en el Real Sitio continúa siendo animada y agradable. La colonia veraniega hace cuanto puede por no aburrirse, y el tiempo se presta admirablemente á ello, favoreciéndonos con una temperatura deliciosa y unos días espléndidos.

La fiesta más interesante de estos días han sido las sesiones del concurso de tennis, que han resultado animadísimas.

En el concurso han tomado parte muchos jugadores de los que aquí veranean y algunos venidos de Madrid, como el distinguido oficial de Artillería señor Marín, que es uno de los más expertos en tan difícil sport.

Los premios eran preciosos. Fueron concedidos por S. A. la Infanta doña Isabel, la colonia veraniega, la Sociedad del Tiro, la marquesa de Squillache, el señor Maturana, el barón Shey, presidente del Lawn-tennis-Club de Madrid, y por otras personas.

El campeonato, cuyo premio consistía en una magnífica copa de plata, fué ganado por el señor Marín, quien tendrá que ganarla un año más para entrar en su posesión definitiva.

—Empieza ya á hablarse de la función que, como en años anteriores, se celebrará á beneficio de los pobres de este Real Sitio, y que tal vez en el año actual ofrezca alguna interesante sorpresa.

—Su Alteza la Infanta D.<sup>a</sup> Isabel invitó á la colonia veraniega, especialmente á las señoras, para visitar el convento de monjas Franciscanas, instalado en la antigua casa de Sor Patrocinio.

Acudieron muchísimas señoras, y rota la clausura por S. A., se hizo la visita á todos

los departamentos del vasto edificio, poniéndose de relieve la pobreza en que viven aquellas virtuosas mujeres.

Afortunadamente, la visita fué fructífera; pues colocada á la puerta con una bandeja la señorita de Bertrán de Lis, recaudó en un instante cerca de 50 duros.

Las monjas obsequiaron con pastas y vino dulce á la Infanta D.<sup>a</sup> Isabel y á sus acompañantes.

—Continúan muy concurridos el teatro y el cinematógrafo, esperándose la llegada de muchos forasteros para el próximo día de San Luis.

—Rápidamente adelantan las obras del Palacio, estando ya terminado el *parquet* de uno de los salones.

—El ilustre pintor Sorolla aprovecha su estancia aquí para comenzar varios retratos.

Actualmente trabaja en uno que ha de llamar poderosamente la atención, pero del que por ahora no podemos dar ningún detalle.

—La marquesa de Squillache ha salido para Madrid en su automóvil, con objeto de inspeccionar las obras que se realizan en los salones de su casa, y regresar aquí enseguida.

Según noticias, en Madrid fué obsequiada el mismo martes con un banquete en el ministerio de la Guerra, por el capitán general marqués de Estalla.

Á la comida asistieron, además, los hijos del ministro, señores de Loygorri; el subsecretario del ministerio, general Montes Sierra, y los ayudantes del ministro.

O.

## El festival de «los trece».

Es original la fiesta celebrada en Vigo el día 13 del actual por la sociedad de los trece, en la plaza de la Princesa.

Á las nueve y media en punto el disparo de 13 bombas, anunció el principio del festival.

Alrededor de la fuente que hay en dicha plaza, lucía una bonita iluminación á la veneciana.

En la fecha de la iluminación velase al primer golpe de vista el número 13, hecho de farolillos.

Trece mesas destacaban á la puerta del «Café Méndez Núñez», las que estaban ocupadas por los «socios» y sus invitados.

La banda municipal tenía orden de ejecutar 13 piezas.

Á las doce de la noche (última que no fuese á las 13) al son de un organillo (en el cual pareció verse inrostrado el número de fábrica y era un 13) dió principio un animado baile.

Trece parejas bailaron al son del organillo.

Terminada la fiesta, el presidente de la sociedad repartió entre los invitados 13 hermosos habanos.

En resumen, fué un 13 agradable, quizá el más agradable que pasaron los supersticiosos.

Seguramente que, viendo el rumbo de los 13, ninguno diría: ¡Lagarto lagarto! sino que exclamarían: ¡Que se repital!

## MODAS

Tenemos que vestir bien; no hay más remedio. Pero vestir bien, no vestir muy caro, sino vestir con algún gusto y utilizando la higiene.

La moda francesa, por lo general, es cara, y además, muy poco práctica.

La moda inglesa, es más racional que otra alguna.

Al buen gusto de *Weldon*, una de las revistas más autorizadas de Inglaterra, debemos el poder presentar hoy á nuestros lectores un bonito y caprichoso traje de calle, cuyo figurín dará una completa idea de la elegancia de este atavío de paseo.

El material que se emplea para su confección puede escogerse á capricho. Un paño ligero, tul, cachemira, seda de Shantung y algunos adornos de pasamanería y cintas.

Las mangas de encaje dan una cierta ga-



llardía y cuando las manos y los brazos son bonitos realzan su belleza saliendo de los encajes como los estambres de una azucena.

En los casos que las manos ó los brazos no tengan la suficiente proporción, los mismos encajes disimulan lo incorrecto de los miembros y en todos los casos favorecen á la mujer y animan á la figura.

El ajustar las faldas en las caderas contri-

buye á dar más esbeltez al busto, y el vuelo que se concede á la parte inferior lo realiza más todavía.

Un sombrero de flores, si pudieran ser naturales, como hacen las ladies inglesas, mejor completa el traje de nuestro figurín.

Pero hay un poco más.

No tenéis más remedio que poner una pluma en el sombrero. Una pluma es una cosa imprescindible, absolutamente precisa. Un sombrero sin una pluma sería un canastillo de flores, sin un signo de vida y de amor.

## NUOVA LEY ELECTORAL

Nos parece oportuno dar á conocer algunos importantes extremos relacionados con la aplicación de la nueva ley electoral.

He aquí los extremos de referencia:

En lo sucesivo, según el artículo 83 de la nueva ley electoral, para tomar posesión de todo destino público será requisito indispensable, en los mayores de veinticinco años, exhibir la certificación de haber ejercitado el derecho de sufragio en la última elección verificada en su respectivo distrito electoral, ó certificación de no ser elector, ó de estar exento de la obligación de votar, ó de haber justificado la omisión de voto ante la Junta correspondiente.

\*\*

Con arreglo al art. 84 de la propia ley electoral, el elector que sin causa legítima dejase de emitir su voto en cualquier elección efectuada en su distrito, será castigado:

1.º Con la publicación de su nombre como censura por haber dejado inculcado su deber civil, y para que aquella se tenga en cuenta como nota desfavorable en la carrera administrativa del elector castigado, si tuviere esa carrera; y

2.º Con un recargo de un 2 por 100 de la contribución que pagare el Estado, en tanto no vuelva á tomar parte en otra elección.

Si el elector percibiese sueldo ó haberes del Estado, provincia ó municipio, perderá durante el tiempo que corra hasta una nueva elección un 1 por 100 de ellos, transfiriéndose esta porción á los establecimientos de beneficencia que existan en el término municipal, y distribuyéndose con igualdad entre ellos. Los representantes ó gestores de dichos establecimientos deberán exigir dicha participación.

En caso de reincidencia, además de las penas anteriores, el elector quedará inhabilitado, hasta que to-

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 281

brazo que tenía asido á Zoraida, salió del cuarto cerrando violentamente la puerta, y atravesó á largos pasos el corredor. La voz que le llamaba seguía siempre tras él, y pasado el primer terror volvió la cabeza y reconoció á su paje, que le buscaba para entregarle una carta.

—¿Qué me quieres? le preguntó con aspereza avergonzado de su sorpresa. ¿A qué diablos vienes ahora?

—Señor, repuso el paje, un escudero ha entregado á la puerta del castillo esta carta, diciendo que era un asunto importante, y que se os remitiera al punto, y yo...

—Está bien, interrumpió el de Cuéllar; vamos á ver qué es.

Y entrando en la sala donde ardían sobre la mesa dos lámparas de plata se acercó á la luz, abrió la carta, y leyó.

Si el señor de Cuéllar es digno del nombre de caballero, mañana á las cinco de la mañana se presentará solo

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 281

do el tono enérgico con que hablaba, y modulándolo dulcemente, entonces yo te idolatraré, yo seré tu esclava. Mirame, Sildaña, á tus pies, vuéiveme tu cariño.

Bajó Sildaña los ojos, y la vió arrodillada, encontrando en los suyos todo lo que el amor puede expresar con más fuego; pero su corazón helado no sintió al verlos movimiento alguno, insensible ya á todo, excepto para fatigarse con dolorosas memorias y atormentarse con remordimientos.

—Mujer, levántate, levántate, y olvídame para siempre; te he hecho tan desgraciada, y aún puedes amarme? Levántate, y sea esta la última vez que nos encontremos.

Zoraida se levantó con dignidad, y echándole una mirada de indignación.

—¡Ingrato! exclamó; tú quieres que te olvide no por generosidad, sino porque tú me has olvidado á mí ya. Lo sé, sé todo lo que meditas; pero Leonor de

me parte en otra elección, para aspirar á cargos públicos electivos ó nombramiento del Gobierno, de la Diputación ó del Municipio, y para ser nombrado para estos cargos durante el mismo período de tiempo.

No incurrirán en dicha responsabilidad los electores que no dejaren de votar por haber sido candidatos ó apoderados suyos en la elección ó elecciones de que se trata, por enfermedad, ausencia con causa justificada, ó por otra circunstancia de igual entidad ó análoga á las anteriores.

### Segovia retrospectivo

#### Honras fúnebres por los Reyes (DE «EL LIBRO VERDE»)

Dábase al Cabildo de canónigos, racioneros y medios racioneros á cada uno una vela de cera blanca de una libra, por la tarde, para las vísperas, y otra por la mañana, y á los capellanes y cantores se les da de media libra; al cabildo de los clérigos y á todas las órdenes se le dan velas de media libra solo por la tarde, y con ellas entran á decir el responso por la tarde y por la mañana y lleva al preste que le ha de decir, por cada orden, su capa y sus acófitos, almáticas y cruz.

Acabado este oficio, sale la ciudad hasta el cuerpo de la Iglesia donde le esperan, porque ordinariamente suele ser de noche, con hachas y desde allí se va cada uno á su casa.

La mañana siguiente, teniendo prevenidas á las órdenes y clericia que esperen la ciudad en la iglesia mayor se juntan en las Casas de Ayuntamiento de donde por ser la ciudad la dolorida y que hace el sentimiento la vienen á sacar y acompañar los Caballeros, audiencia y monederos y yendo en su lugar dicho salen de allí, y van derechos á la iglesia llevando el Corregidor su acostumbrado lugar que por guardar respeto á la Corona había dejado el día antes y los maceros van con la ciudad llegando á Corpus Christi los caballeros comisarios del Cabildo como he dicho, aunque este día por no llevar cruz en este acompañamiento no sale con ella á la Almuza, mas sale el Cabildo en orden hasta las últimas gradas del enlosado y van recibiendo á la ciudad y mezclándose con ella entran en la iglesia y tomando sus asientos empiezan las misas y sermón y acabadas van diciendo sus respuestas, siendo el último el del Cabildo y subiendo á incensar los que le dicen al primer alto tumulto donde está la tumba é insignias reales; acabados los oficios se vuelve la ciudad á salir y sale el Cabildo con ella hasta la puerta y va por su orden á su casa de Ayuntamiento acompañada como fué y llegando á la puerta se queda antes de ella la casa de moneda, entrando por medio la ciudad y en el patio se queda la audiencia y los caballeros pasan hasta la primera sala donde se quedan y entra la ciudad en la de su Ayuntamiento y de allí les envía á todos un recado agradecido por haberla acompañado,

Créanse alguaciles de nuevo para todas las cosas, tocante á esto.

Pónense en cada alto de los túmulos dos personas vestidas de luto para despaillar las velas y hachas y con instrumentos para matar el fuego, si sucediese encenderse algo por la mucha cantidad de luces que hay.

Pónense los versos en los paños negros de la iglesia que en Segovia, respecto de sus grandes y floridos ingenios, no es la menor solemnidad.

Y últimamente acuerda la ciudad que responda á la carta de Su Magestad y se le de el pésame, y pasado algún tiempo, lo que parece justo, se mandan quitar los lutos de la casa de Ayuntamiento y se cuelgan los damascos y pónen sus ropas los porteros.

(Continuará).

### De Correos

La tarifa del derecho de seguro de los pliegos con valores declarados para el extranjero consistía, hasta ahora, en una cantidad fija de diez céntimos por cada 300 francos para los países limítrofes, y de 25 céntimos por cada 300 francos para los países no colindantes.

Por real orden del 21, de acuerdo con lo convenido en el reciente Congreso de Roma, se establece el derecho de cinco céntimos por cada 300 francos por cada país que la carta recorra, incluso el de partida y el de destino.

Por otra Real orden, también de acuerdo con el último Congreso de Roma, se eleva á 20 gramos el peso de las cartas internacionales que se franquean por 25 céntimos, y se reduce el aumento de franqueo por pesos mayores á 15 céntimos por cada 20 gramos. Hasta ahora era ese aumento de 25 céntimos por cada 15 gramos.

#### LA GUERRA EN MARRUECOS

### Continúa el cañoneo

Intentos de ataque.—Disueltos á cañonazos

Casablanca 23.—Ayer por la mañana los marroquíes que rodeaban Casablanca, aprovechando la acostumbrada niebla matutina, atacaron el campamento francés.

Al desaparecer la niebla entraron en acción las artillerías de tierra y de mar, causando fuertes bajas al enemigo.

A las dos de la tarde las tropas del general Drude ocupan unas lomas situadas á unos cinco kilómetros del campamento, detrás de las cuales solían esconderse los moros después de cada ataque.

Un vigoroso cañoneo derrotó á los kabileños, que huyeron hacia el Este.

Declaraciones del Gobierno francés.—Franceses y españoles

París.

El subsecretario del Interior M. Maujan ha declarado que la misión encomendada al general Drude en Marruecos, no lleva en modo alguno idea de conquista ni expedición alguna al interior del imperio; por el contrario, el citado general, con el asentimiento de todas las potencias, permanecerá dentro de los límites de la Conferencia de Algeciras.

Añadió que entre los franceses y españoles el acuerdo es perfecto.

Dijo que los españoles al no tomar parte en los combates de Casablanca se debe á que no fueron atacadas las posiciones que ocupan, pero asegura que cuando sea necesario su concurso los españoles cumplirán con su deber con el valor y arrojo proverbiales en ellos.

#### Más refuerzos

El contingente de 900 hombre que ha sido enviado desde Orán, permitirá al general Drude extender su campo de operaciones, ensanchándole hasta 15 ó 20 kilómetros, á fin de impedir que se vuelva á reunir gran contingente de moros, dispuestos á dar algún asalto á Casablanca.

Al propio tiempo, el general Drude ha recibido orden formal de que las tropas no se alejen de la plaza más de una etapa.

Sus operaciones deben tener á Casablanca como centro, y los soldados no serán destinados á expediciones en el interior.

Sin embargo, el general Drude recibirá el contingente y material necesarios para desembarazar los alrededores de Casablanca.

El general Drude dispondrá de 1.500 á 1.800 hombres y una batería de 75 milímetros, que está pronta á embarcar.

### Encuentro con el «Pernales»

De Jaén se reciben noticias confirmando el encuentro tenido por la Guardia civil á diez kilómetros de esta población.

Conocida la presencia de dos bandoleros, salieron en su persecución fuerzas de la Guardia civil, llegando al cortijo llamado Platero, el teniente señor Sierra, con dos números, en donde se encontraba el «Pernales» acompañado de el «Niño de Arahal».

Advertidos de la llegada de los guardias, salieron por las puertas del cortijo haciendo fuego, marchando el teniente á su encuentro, disparando su revólver, que le falló, entablándose entonces lucha á cuerpo, hasta que, despedido el teniente por el caballo, fué á tierra.

Los guardias hicieron fuego, que fué contestado, hasta que distanciados y por la oscuridad pudieron huir los bandoleros.

En la refriega sólo quedó el sombrero del llamado «Niño de Arahal».

Coméntase este encuentro, así como las cantidades que ha obtenido el «Pernales» por amenazas á varios dueños de cortijos de este término y del de Torregimeno y Torredelcampo.

### Para los maestros

#### Una circular

El «Boletín oficial» de hoy publica una circular de la Junta provincial de Instrucción pública, que por ser de gran interés para el Magisterio, la transcribimos á continuación.

Dice así:

«Habida consideración á que los locales en que se hallan instaladas las escuelas de primera enseñanza carecen generalmente de condiciones pedagógicas y teniendo en cuenta que el 1.º de Septiembre es uno de los meses favorables, casi siempre, al desarrollo de determinadas enfermedades entre los niños, esta Junta de mi presidencia, oídas las discretas observaciones hechas sobre el particular por el señor Inspector provincial del ramo, acordó, á propuesta del mismo, en sesión del 20 de los corrientes, prevenir á los señores Alcaldes, para que éstos lo hagan saber á los Maestros que, durante el ex-

presado mes, quedan reducidas las horas de clase á las de la mañana; dando principio á las ocho y finalizando á las once. De estar en sus puestos: Maestros y Auxiliares á partir de 1.º de Septiembre próximo y del cumplimiento de este acuerdo, darán conocimiento á esta Presidencia los Alcaldes Presidentes de las Juntas locales de enseñanza.»

### TRIBUNALES

#### Audiencia provincial

Esta mañana ha tenido lugar ante el Tribunal de esta Audiencia, la vista en juicio oral de la causa seguida por el delito de estafa contra Ciriaco Pérez Palacios.

Después de practicarse las pruebas, el representante de la ley señor Escosura, sostuvo sus conclusiones provisionales pidiendo que se imponga al procesado la pena de seis meses y un día de presidio correccional, accesorias legales, pago de costas é indemnización de 300 pesetas.

El letrado defensor señor Fuentes, modificó sus conclusiones en forma alternativa, alegando que no se ha probado sea su defendido responsable del delito que se le imputa y que la cuantía de la estafa no excede de 100 pesetas, por lo cual solicita en primer término la absolución y en segundo la pena de un mes y un día de arresto mayor.

\*\*

A continuación se celebró la vista de dos incidentes de apelación contra un acto del juzgado de instrucción de Segovia.

En el primero sostuvo la providencia del recurso el letrado señor Gómez del Pozo, defendiendo el señor Cano de Rueda el contenido del auto.

En el segundo le impugnó el señor González, defendiéndole también el señor Cano.

Seguidamente se vio una competencia, en que informaron el fiscal y el señor González.

### Los Reyes en Francia

Telegramas de Burdeos dan cuenta de la estancia de los Reyes en aquella capital.

Ayer hicieron una excursión á Arcachón, donde fueron aclamadísimos.

Al regreso á Burdeos la Reina Victoria permaneció en la Exposición hasta la seis de la tarde.

A dicha hora marchó al hotel de France, con la duquesa de Santo Mauro, para descansar de las fatigas del viaje y de la visita á la Exposición, adonde fueron minutos después de su llegada á la población.

El Rey continuó visitando la Exposición hasta las siete y cuarto, hora en que se retiró al hotel de France.

Los Reyes fueron calurosamente aclamados por la multitud, que se apiñaba en los alrededores del hotel de France.

### Instrucción pública

Cuentas.—El habilitado del magisterio, de los partidos de Riza y Cuéllar, le remitido cuentas de inversión del material de las escuelas diurnas y de adultos de aquellos partidos, correspondientes al primer semestre del año.

También han sido remitidas por el habilitado del partido de Sepúlveda, las cuentas del material de las escuelas de Arahuets, y Navares de las Cuevas.

Cartas de pago.—Han sido recibidas en la Sección de Instrucción pública dos cartas de pago, remitidas por el habilitado de Sepúlveda, acreditando haber ingresado en el Tesoro las cantidades sobrantes del material del primer semestre.

### ECOS DE LA PROVINCIA

(POR CORREO)

#### Turégano

Notas agrícolas.—Fiestas populares.—

#### El telégrafo.

Tocan á su término las operaciones de recolección de cereales, resultando una cosecha no sobresaliente, pero sí lo bastante regular para que los labradores queden satisfechos, maravillándose de cómo el grano haya podido cogerse en tan buena sazón, á pesar de la pertinaz sequía que experimentamos.

Los precios son remuneradores, se recolecta regular cantidad de garbanzos y las vides presentan lisonjero aspecto, y como, además, las operaciones agrícolas van adelantadas, todo ha de influir para que las fiestas populares que se avecinan hayan de resultar animadísimas. No podrá menos de así suceder, porque como «de la panza sale la danza» y el programa de festejos que prepara el digno Ayuntamiento es variado en extremo, no hay razón para dudar

que resultarán las fiestas tan lucidas como se merece la capital de esta marca.

Las mencionadas fiestas en honor del Dulce Nombre de María, tendrán lugar en los días 14, 15, 16 y 17 del próximo Septiembre.

Habrás solemne función religiosa con procesión en que la Imagen de María lucirá el rico manto regalado por S. A. R. la Infanta Isabel, y dictará un elocuentísimo orador, cuyo grado, cuyo nombre no nos es dado revelar. Tendremos bailes populares y de salón á troche y moche, toasts de dulzaineros de Ovíico de la T. (Palencia), quienes vienen precedidos de gran fama.

El popular Cuenco nos deleitará dos noches con sus estruendos y porreos, elevándose globos y figuras grotescas, y el Ayuntamiento, en fachada se ha empezado á revolver, pintar, será profusamente iluminado.

Por último (y allá va lo bueno) darán dos corridas de toros, con muerte cada día, precedidas por las ganaderías de Carreros y el «to», del campo de Salamanca, serán lidiados y estoqueados por matador de mucho tronío, estando tratado con un famoso suicida que contará la arriesgada suerte de su caso, montado en un furioso capote.

Con que ahora, el que desee que alce el dedo.

Prosiguen con actividad las obras de la casa en construcción que el Ayuntamiento destina para instalar el telégrafo, la cual se halla en muy céntrico y resulta elegante y preciosa. Así la Corporación municipal sabe agradecer el beneficio recibido por SS. MM. los Reyes, y á propósito ha acordado cambiar nombres de la Plaza Mayor, Calle Segovia y Calle Nueva, por las «Plaza de Alfonso XIII», «Calle de la Reina Victoria» y «Calle del mes de Julio», en cuyas calles se pontifican elegantes y sóltidas plazas con la tulación correspondiente. Por último el propósito de que el telegrama que se expita en la estación sea dirigido á nuestros dos Monarcas y serán invitadas á fiestas personas de alta alcurnia significación. ¡Bien por el Ayuntamiento!

El correspondiente

Agosto 22, 1907.

### SUETOS

#### De viaje

Ha regresado de Caldas de Buzos después de tomar aquellas aguas nuestro particular amigo el conde Secretario del Gobierno militar de esta Plaza D. José Orrubia.

—Precedente de Cuéllar ha salido para Puente Viego nuestro querido amigo y colaborador D. Pedro Queda, acompañado de su hija Pilar.

—Con objeto de visitar La Granja y Segovia, ha permanecido dos días entre nosotros el joven literato D. Casio Hernández Luquero, colaborador de la «Página literaria» de EL ADELANTADO.

#### El Marqués de Perales

Hoy ha fallecido en el Espinar, en su posesión de la casa de Pradol, donde se hallaba veraneando, el ilustre prócer señor Marqués de Perales tan respetado y querido en esta capital.

En furgón pedido al efecto, se condujo mañana á Madrid el cadáver, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón de familia.

Enviamos nuestro sentido pésame por la desgracia irreparable que nos afloran, á toda la familia del finado, muy especialmente á sus hijos señores marqueses de Tolosa y Cuéllar, y á su hermano político, nuestro respetable amigo el diputado Cortes por este distrito señor marqués de Cañada Honda, quien tan triste motivo ha permanecido algunas horas en esta capital.

#### Al curso de tiro

La batería del regimiento de Sitges que ha de asistir al curso de la Escuela de tiro, próximo á celebrarse en Pamplona, irá mandada por el capitán señor Prendes, y los primeros tenientes señores Rebollo, Angulo y Ugarte.

#### Ordenes plausibles

Por el Alcalde señor Rodríguez Fraile, se han dado las más severas órdenes al jefe de la Guardia municipal para que éste y sus subalternos cuiden del exacto cumplimiento de los artículos 426 y 427 de las Ordenanzas municipales, exigiendo que los vendedores de toda clase de mercancías alimenticias tengan las pesetas

Iscar no será tu esposa mientras yo viva.

—¿Qué dices? ¡Leonor! repuso prontamente Saldaña. ¿Sabes tú de ella? ¿Dónde está? ¿Acaso tú?... Habla... Di, ¿dónde está?

—¡Desgraciado! gritó Zoraida con una sonrisa sardónica. ¡Ah! ¿No la posees todavía? ¿se malogró tu intento? ¡Qué placer! ¡Qué placer!

—Mujer infernal, ¿la has robado tú? di, ¿dónde está? Sí, tú has sido, sola tú eres capaz de entenderte con un espíritu del infierno.

—¡Ah! ¡No la posees, no la posees! continuó entre tanto la mora en un acceso frenético de alegría, gritando fuera de sí como enajenada, ¡Oh! ¡Bendita, bendita la mano que lo estorbó! ¿Y un señor como tú no ha podido robar una mujer?

—Calla, gritó Saldaña asíéndola fuertemente de un brazo, y tirándole de su puñal; di dónde está, ó te asesino.

—No lo sé, replicó Zoraida sin turbarse; pero aunque lo supiera, continuó con sarcasmo, ¿crees tú que te lo diría? Todo tu poder, todas tus amenazas, mil tormentos no bastarían á arrancarme el secreto que yo quisiera guardar.

—¡Mujer! exclamó Saldaña tirándola fuertemente hácia sí, y acercando el puñal á su pecho, di, ¿dónde está, dónde, y si lo sabes no me precipites; di dónde está: te amaré... dilo... ó por Santiago, continuó rechinando los dientes, te hago pedazos el corazón!!!

—Sí, asesiname, gritó Zoraida, y mi maldición te perseguirá como la del sacerdote que hiciste perecer en las cárceles de este castillo, como la de tu padre, que abandonaste en su lecho de muerte.

—¡Mi padre! ¡Oh Dios! interrumpió Saldaña.

Una voz resonó en aquel momento en el corredor que le nombró al mismo tiempo, y Saldaña, dejando de pronto el

Y medidas perfectamente limpias y sobre el mostrador, ó en otro paraje visible y prohiben tocar balanza ó romana alguna mientras se mantienen en oscilación sin determinar el peso, así como colocar objeto alguno en los platillos antes de verificarse la operación, con el objeto de que el público pueda persuadirse de hallarse aquella en fiel.

Ha sido aprobado en el tercer ejercicio para ingreso en el cuerpo de Correos con la brillante calificación de 118 puntos, el aplicado joven don Julián Pérez.

Reciba nuestra enhorabuena, extensiva á sus profesores señores Penalver y Soto, empleados en esta Principal de Correos.

INTERESANTE

7, Plaza Mayor, 7, PISO BAJO

Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

La desgravación de los vinos

La dirección General de contribuciones ha dirigido una circular á las Delegaciones de Hacienda, trasladándolas la R. O. de 9 de Agosto actual, sobre aplicación de la Ley reformando el régimen de la tributación por consumo de los vinos, y dictando instrucciones para su cumplimiento.

En la Fuenfucila

Mañana, á las seis y media de la tarde, se cantará una salve en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuenfucila.

Remesa de harinas

Se ha ordenado á la fábrica militar de harinas de Valladolid, remita al depósito de suministros de Segovia 150 quintales métricos de dicha especie, para atenciones del servicio y repuesto reglamentario.

La Lotería

En la Administración principal de Loterías de esta Capital se han puesto á la venta los billetes para el sorteo de Navidad.

PREMIOS

- 1.º..... 6.000.000 pesetas
2.º..... 3.000.000 id.
3.º..... 2.000.000 id.
4.º..... 1.000.000 id.
5.º..... 500.000 id.
6.º..... 250.000 id.
y 17.681.400 pesetas en diferentes premios.

Se admiten pedidos para dicho sorteo.

Esta mañana ha tenido lugar la conducción al cementerio de los restos mortales del niño Angel Ariza y Castro, hijo del topógrafo D. Félix Ariza.

A tan triste acto ha asistido un numeroso acompañamiento.

Reciban sus afligidos padres nuestro sentido pésame.

Casa de Socorro

Anoche fué curada de la fractura-luxación que presentaba en la rótula de la pierna derecha el vecino de la calle de San Francisco, Eduardo de Bonis.

Después de asistido, pasó al Hospital.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armazanas sueltas, cristales roca, precisión París, primera y corriente.

Precios sin competencia Soportales de la Plaza Mayor, 8

Vacante

Se halla vacante la plaza de Inspector de carnes de Sacramenia, con la dotación anual de cincuenta pesetas.

Subasta de armas

El día 1.º del próximo mes de Septiembre, se procederá en la Casa de la Guardia civil de esta Comandancia, á la subasta de las armas recogidas á infractores de la ley de caza.

A los Alcaldes

En circular que hoy publica el «Boletín oficial», recuerda á todos los señores Alcaldes que hayan dejado

de hacerlo, la obligación que tienen de remitir á este Gobierno civil una relación de las personas que constituyen las Juntas locales de Reformas Sociales, y donde no las haya que se explique las causas de por qué no se constituyeron.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Juzgado Municipal Registro civil

Se han inscripto las defunciones de Angel Ariza y Castro, de 31 meses y Francisco Sanz Martín, de 63 años, casado.

Nacimientos, el de la niña Vicenta Herrero Aldeamil.

Ordenación de pagos

El Ministerio de Hacienda, remite á ésta un libramiento de 3 078,97 pesetas á favor del señor Delegado de esta Administración.

—El de Instrucción pública y Fomento remite otro á favor de don Ramón Gómez por valor de 255 pesetas.

Caida sin consecuencias

Estando ayer tarde limpiando las columnas de la catedral, tuvo la desgracia de caerse un obrero á una altura de dos á tres metros, sin causarse daño alguno, afortunadamente.

Detenido

La Guardia civil ha detenido en la casilla del peón caminero de Vilrove la al joven Alejandro Fernández Oristóbal, fugado del Establecimiento provincial de beneficencia.

Fuente que no corre

Varios vecinos de la plazuela del Corpus, se han acercado á nuestra redacción para manifestarnos llamemos la atención del Sr. Alcalde sobre la carencia absoluta de aguas, desde hace algunos días, en la fuente de aquella plazuela, de tan numeroso vecindario.

Citación

Por el Juzgado de primera instancia de Sepúlveda, se cita, llama y emplaza al procesado por estafa de un carro de varas, Ricardo Valentín García, de Fuentesrebollo, para que en el término de diez días, comparezca ante el citado Juzgado.

Alcance de Madrid (Por teléfono) 5 tarde.

Garancia de noticias

En los ministerios han dicho hoy que carecen de noticias relativas á los sucesos de Marruecos.

Maura en viaje

Telegramas de San Sebastián dicen que el presidente del Consejo ha llegado á aquella capital, continuando mañana su viaje á Madrid.

A Lourdes

Comunican de Caunteret, que han salido para Lourdes Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria.

Los Reyes de España siguen siendo objeto de generales demostraciones de simpatía.

Equipaje devuelto

Hoy le ha sido devuelto su equipaje, al presunto anarquista ruso que se encuentra recluido en la cárcel modelo.

Del equipaje se han sacado algunos documentos, de los cuales se ha incautado la autoridad por considerarlos de suma consideración.

Hundimiento

De Guadalajara telegrafían comunicando que una casa en construcción, se ha hundido en aquella capital, sepultando á varias personas.

De entre los escombros se ha extraído un muerto y varios heridos.

El general Ollero

Ha fallecido el ilustre general de división don Diego Ollero, Gobernador militar que fué de Segovia.

Dados los prestigios de que justamente gozaba el finado, la noticia ha causado gran sentimiento en todo el Ejército y principalmente en el cuerpo de Artillería, al cual pertenecía.

Definitivo acuerdo

Ha quedado definitivamente resuelto que S. M. el Rey concurrirá á las regatas que han de celebrarse en Bilbao.

Don Alfonso en este viaje será acompañado por el ministro de Marina General Ferrandiz.

De Marina

En el Ministerio de Marina se han recibido despachos de Cádiz, diciendo que ha fondeado en aquel puerto el cañonero «General Concha.»

El ministro espera recibir mañana informes detallados de los sucesos de Marruecos, del Comandante del expresado buque.

El Roghi y España

De Melilla se han recibido despachos dando cuenta de declaraciones hechas por el Roghi. Este se ha mostrado leal amigo de España y ha dicho que es contrario á hacer la guerra á los europeos.

Si vence, dice que terminarán inmediatamente las hostilidades á los europeos.

Se dice que el pretendiente se encuentra enfermo de gravedad, por habersele abierto una herida que tiene en el pecho.

Globos cautivos

Licen de París que con las tropas que se envíen de refuerzo al general Drude, serán enviados á Casablanca varios globos cautivos.

Fiebre en Cuba

Noticias recibidas de la Habana, dicen que en toda la isla de Cuba, está causando grandísimos estragos la fiebre amarilla.

Peligros del tennis

Se ha sabido por telegramas hoy recibidos, que la herida que sufre en una pierna la Emperatriz de Alemania se la produjo jugando una partida de tennis.

Consejo de Guerra

Ayer fueron juzgados en San Petersburgo 18 hombres y mujeres, acusados de complot contra la vida del Zar y del gran duque Nicolatevieth. Créese que serán sentenciados á muerte.

El cólera

En Helsingfors (San Petersburgo), se ha registrado un caso aislado de cólera.

Las autoridades han tomado grandes precauciones para evitar que se extienda el cólera, que ya ha aparecido en algunas otras provincias del imperio.

Maniobras militares en Suiza

El ministro de Estado ha reproducido por telégrafo á su compañero de Guerra la invitación que acaba de dirigir al Gobierno español el de Suiza, para que envíe allí oficiales que presencien las maniobras militares de Septiembre próximo.

CAMBIOS

París á la vista..... 14'25
Londres á la vista..... 23'80
G. Cano.

Polonio de Lucas

ORDINARIO DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos le sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

En Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patrón. En Madrid: 7 de Julio, número 3, Sastrería de Valentín Alvaro.

Ama de cría

Soltera, leche de seis meses, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Se informará, en la Administración de este periódico.

Ama de cría

Se desea una en buenas condiciones de lactancia. Se informará en la Administración de este periódico.

Subasta

El día 29 del corriente mes, y hora de las once, se celebrará en la Notaría de don B. Obdulio García, en esta capital, la de 37 fincas heredadas de doña Francisca Llorente, por el Hospital de la Misericordia de esta ciudad, radicantes en los términos municipales de Ochando y Pascuales, Armuña y Pinilla Ambroz.

Informarán de la titulación y pliego de condiciones en dicha Notaría, durante las horas de despacho.



Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Interesante

A los parroquianos del Comercio de Tejidos

DE CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

¡¡Ya les llegó el primer negocio!!

Todos los que tengan vales con fecha 27 de Julio se les devuelva el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examinar los vales, y los que tengan con esa fecha, durante todo el mes de Agosto podeis pasar á cobrarlos.

«Vale del 27 de Julio».

Esta acreditada casa continúa haciendo estos mismos beneficios á todos sus parroquianos que le honren con sus compras.

Es un grandioso y variado surtido con el que cuenta esta casa, y haciendo precios baratísimos. Se liquidan todos los géneros de verano, haciendo grandes rebajas en Cefiros, Tulares, Batistas, caladas y lisas; Percales, Lanerías propias de la estación. Toquillas y Nubes de pelo de cabra, é infinidad de artículos imposibles de enumerar.

Visitad esta casa y encontrareis grandes beneficios.

Especialidad en géneros blancos y negros, de hilo y algodón.

Primera casa en Segovia en pañuelos de seda v Manila

OCASION

Gran saldo de calzado, á precios increíbles

Se acaban de recibir cien mil pares de calzado de señoras, caballeros y niños, para venderlos á cualquier precio.

Botas de tafilite, imperiales, tacón Luis XV, para señoras, á 10 pesetas. Para caballeros, las de 15 pesetas á 10, y para niños, desde 25 céntimos en adelante.

No seguir siendo inocentes, que aquí no pagáis local, ni tampoco dependientes.

Zapatería «La Española»

Isabel la Católica, número 8

Academia de

«Santa Bárbara»

Preparación para carreras militares é ingenieros industriales

Plaza de Alfonso XII, 6.—SEGOVIA

El éxito alcanzado por esta Academia en la última convocatoria para ingreso en las militares, ha puesto de manifiesto una vez más las ventajas que se obtienen con su especial método de enseñanza.

El número de plazas obtenidas no ha bajado nunca del OCHENTA POR CIENTO del de alumnos presentados, habiendo obtenido el NUMERO UNO en la convocatoria de 1905 en Artillería.

Resultado de la última convocatoria de 1907

Aspirantes presentados, cinco: Plazas conseguidas, cuatro, en la forma siguiente:

- D. Mariano Sanz..... número UNO de Artillería.
Joaquín Prego..... UNO de Infantería.
Antonio Lago..... SEIS de Artillería.
Vicente Llorente..... VENTIOCHO de id.

Queda abierta la matrícula para el curso que empezará en 1.º de Septiembre. Se admiten internos y externos.

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios  
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Gran Bazar Brun

Guartel Nuevo, 10  
LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perfumería, Objetos de escritorio y cotillón, Cristalería y caprichos con vistas y recuerdo, Vasos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bastones, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bandejas, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches para niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, Báscula, Veranda Agencia de Matrimonios, Prueba de fuerza. Tom en su cabaña, Stereoscopio, Caja de música, Buena-Ventura, Piano.

Entrada libre

## A calzarse barato

Han llegado, procedentes de los principales centros fabriles, 50.000 pares de alpargatas de las mejores marcas, que las encontrarán en inmejorables condiciones en la gran Alpargatería y Cordelería

## Baltasar Giménez

6, Isabel la Católica 6,

Pidan ustedes alpargatas tipo bozo, japonesas, andaluzas y alpinistas, y otras clases inmejorables, hechas exclusivamente para esta casa.

En botas y zapatos de gamuza, imperial y piqué, hay grandes surtidos a precios baratísimos.

¡NO CONFUNDIRSE!

Este establecimiento está frente a la Camisería de D. Isaac Serrano.

6, Isabel la Católica, 6

Sombrereria y Zapatería

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes

## ¡Revolución!

La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, a 45 pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, a 35 ídem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, a 28 ídem.

25 piezas cristal fino (para comer), a 15 ídem.

Lavabos completos de Viena, a 13'50 ídem. Objetos para regalos, de las mejores fábricas, a precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visidad «LA MODERNA» y os convencerá.

38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE  
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

EL JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

FUNDADA 1847.

## EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

**Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

FUNDADA 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

# BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial de 1.º Junio á 30 Septiembre

(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, afíles, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles pídanse prospectos á

Don Carlos Llauradó.

Baños de Ledesma.—Salamanca

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíuticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1915: 12.902.000 francos

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º**

## EMULSION NADAL

Única con 30 por 100 aceite hígado bacalao Soreuga 1.º glicérolato y hipofosfitos cal, case y glicérolato.

ES LA SEÑOR Y MÁS AGRADABLE

Preparada por el Doctor NADAL, farmacéutico de Barcelona, con aprobación y dirección de los Colegios de Médicos de París, Barcelona y de eminentes Doctores.

Es la crema fluida, blanquísima, inalterable, ahumada, gólgata, medicamentosa (contiene el 30 por 100 de aceite hígado bacalao, extracto de yodo, azúcar, glicérolato, etc.).

Es útil en: Dificultad de lactación, enfermedades constitucionales, convulsiones, debilidad, dolores de cabeza, tos, bronquitis, disentería, hemorragias, etc.

PREPARACION DE PLEYA, Exposición Atenas 1903, Ventas Farmacias y droguerías.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## MORRHUOL-CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeclados, linfáticos y que se resfriaron con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.